

# Retrouver l'orgueil

Nouveau staff, nouvelles bases, grand projet de stade, mais pas d'objectif ciblé sinon celui de se rapprocher de la tête. L'US Dax part d'abord à la reconquête des siens.



Frédéric Garcia, à gauche, et Jean-Philippe Coyola à droite qui entourent le nouveau manager général Olivier Roumat, c'est le nouveau visage de l'US Dax. C'e sont aussi les premiers pas vers une famille reconstituée. (Photo Edmond Lataillade)

Edmond LATAILLADE

**D**éprimé, prêt à abandonner le navire en fin de saison dernière, Gilbert Ponteins voit, aujourd'hui, l'avenir sous un

autre angle. Le président de Dax a retrouvé tout son punch pour attaquer sa neuvième saison, avec un enthousiasme neuf. Il n'était pourtant venu que pour deux ans... Il a trouvé en Olivier Roumat l'homme de la situation. Et avec lui, deux entraîneurs, Jean-Philippe Coyola et Frédéric Garcia, également désireux, pour des raisons différentes, de se lancer dans un parcours florissant.

« La dernière saison m'a traumatisé, lance Gilbert Ponteins. J'étais K.O. debout. Et puis Olivier Roumat a accepté cette difficile mission. Première bonne nouvelle suivie de la nomination des entraîneurs, Jean-Philippe Coyola, qui connaît la maison, et Frédéric Garcia, excellent spécialiste du jeu devant Olivier, c'est le garant du club. Il y a joué et, depuis sa retraite à Biarritz, est toujours res-

té dans le milieu. Il connaît parfaitement le rugby d'aujourd'hui. Pour relancer l'équipe, c'était l'homme de la situation. Et c'était salutaire pour le club, les partenaires et les supporters. »

## Resserrer les rangs

Car la saison passée a laissé des cicatrices. Qui ne se refermeront qu'avec les victoires. En tout cas, Dax ne veut plus revivre de tels moments difficiles, se laisser emporter par le tourbillon des mauvais résultats et du peu d'enthousiasme dégagé par un groupe qui n'avait pourtant qu'un but au départ : franchir la ligne. « Quelle débauche d'énergie pour si peu de résultats, continue Gilbert Ponteins. Les deux premiers matchs nous avaient laissé espérer, avant la descente aux enfers. Il y a eu des blessures, la mise à l'écart de certains joueurs et notre âme s'est envolée. Aujourd'hui, c'est oublié. Nous avons retrouvé un état d'esprit. Nous l'avons senti dès les premiers contacts. Et cela s'est confirmé avec les liens qui se tissent entre tous. La « plancha party » que nous avons organisée avec les joueurs et leurs familles a été révélatrice. » Premier élément de ce moral re-

trouvé, l'harmonie entre le président et son manager. Bien que partie prenante du recrutement, Gilbert Ponteins a laissé carte blanche à Olivier Roumat. « Le recrutement s'est bien passé, explique le président. Tout a marché comme sur des roulettes. Olivier est quelqu'un qui aime les hommes et qui aime gagner. Il a amené une rigueur que nous n'avions pas. Mais une rigueur contrôlée. Car les rapports entre les uns et les autres sont excellents. »

## Les bases d'un grand club

Avec un budget en baisse (5,8 millions d'euros au lieu de 6,3), les Dacquois ont réussi à monter une équipe redoutable. Avec aussi l'exploit d'avoir fait venir Turinui, l'international australien. Grâce à la pugnacité et aux relations du manager, car la piste de ce trois-quarts centre d'exception semblait bien bouchée. Et avec tout de même un effort supplémentaire du président. « En effet, poursuit ce dernier, nous voulions baisser le budget encore plus. Et puis, je me suis dit qu'il ne fallait pas rester sur l'échec de l'an dernier. Je ne pouvais pas quitter le bateau avec une équipe qui n'avait pas tout donné. Alors,

j'ai rallongé la somme initiale. » Car dans la tête de Gilbert Ponteins, si le retour en Top 14, ne se dessine pas encore, les bases d'un grand club sont jetées. Le projet du nouveau stade est déjà en route qui préfigure une équipe dans le Gotha du rugby français. Le financement est bouclé et l'US Dax, qui est maître d'œuvre, a obtenu un bail de trente ans auprès de la mairie sur le site actuel.

« Si les délais sont respectés, livre Gilbert Ponteins, les travaux débiteront fin année 2011 et il faudra deux ans pour l'achèvement total. » Le chantier commencera par la petite tribune et se poursuivra côté boulevard avant de s'achever par la tribune d'honneur. Un stade en U de 10 000 places assises qui englobera toute l'infrastructure sportive nécessaire et également diverses salles. Un stade moderne ouvert aussi à d'autres manifestations. De plus, un centre commercial verra le jour en lieu et place du club house. Au total un investissement de 30 millions d'euros. Mais pour l'heure, le seul objectif du président est de faire venir les gens au stade. Un plaisir simple à reconquérir. ■

président de la SASP Gilbert Ponteins  
président de l'Association Philippe Celhay  
budget de la SASP 5,8 millions d'euros  
budget de l'Association 750 000 €

principaux partenaires Groupe Thermes Adour, Calicéo, Groupe Jacquemain, Grand Mail, Unikalo, Maisadour, Thermes Berot, Air France, Communauté d'agglomération du Grand Dax, Ville de Dax, Conseil Général des Landes

équipementier Adishatz

contrats professionnels 33

responsable du centre de formation Jérôme Daret

directeur sportif Olivier Roumat

entraîneurs de l'équipe première Jean Philippe Coyola, Frédéric Garcia

réparateurs physiques Vincent Piccolo, Sébastien Ayala

médecins Docteur Michèle Paoli

binômes Pierre Celan, Benjamin Pécastaing, Vincent Capdepu, Claire Roux-Lapique

capitaine Matthieu Lievreumont

internationaux M. Lièvreumont (France); Smith (Écosse); Davies (pays de Galles); Idi, Bolavucu, Nanuku (Fidji); Turinui (Australie); Deniau (VII); Bourret (France) (plus de 21 ans); Larrieu (France moins de 20 ans); Boukechiche, Mathy, Quiniou (moins de 18 ans).

entrées Turinui (Queensland Reds, Australie); Davies (Ospreys, pays de Galles); Ith (Racing-Metro); Sinaeghel (Agen); Hugues (Biarritz); Tewhata, Deen, avucu, Lopez (Bayonne); Radidi (Albi); Bourret (Castres); Dry (Grenoble); Coletta (ve); Béal (Toulon); Boukechiche (Nancy); Quiniou (Hagueau); Apanui (Tarbes); Ith (Lons-le-Saunier).

portés Balan, Morlaës (Arrêt); Pretorius (retour Afrique du Sud); Whalley (re-Australie); Carpentier (Béziers); Thompson (Aix-en-Provence); Michaux (Mont-Marsan); Bornman (Castres); Vergallo (Toulouse); Ospital (Saint-Médard-en-es); Vignau-Tuquet (Mont-de-Marsan); Petitjean (Aurillac); Martin Aramburu (Edinbourg, Écosse); Rougé (Massy); Bortolussi (Riscles); Marticoréna (Saint-Jean-Luz); Paul Albaladejo.

## CHAMPIONNAT

JOURNÉE 16	
9 août 2010	8-9 janvier 2011
Aurillac	Dax

JOURNÉE 17	
septembre 2010	15-16 janvier 2011
Dax	Albi

JOURNÉE 18	
2 septembre 2010	22-23 janvier 2011
Lyon	Dax

JOURNÉE 19	
9 septembre 2010	29-30 janvier 2011
Dax	Colomiers

JOURNÉE 20	
6 septembre 2010	5-6 février 2011
Dax	Oyonnax

JOURNÉE 21	
octobre 2010	19-20 février 2011
Auch	Dax

JOURNÉE 22	
7 octobre 2010	26-27 février 2011
Dax	Aix-en-Provence

JOURNÉE 23	
4 octobre 2010	5-6 mars 2011
Carcassonne	Dax

JOURNÉE 24	
1 octobre 2010	12-13 mars 2011
Dax	Saint-Étienne

JOURNÉE 25	
novembre 2010	26-27 mars 2011
Bordeaux-B.	Dax

JOURNÉE 26	
1 novembre 2010	2-3 avril 2011
Tarbes	Dax

JOURNÉE 27	
8 novembre 2010	9-10 avril 2011
Dax	Pau

JOURNÉE 28	
décembre 2010	16-17 avril 2011
Mt-de-Marsan	Dax

JOURNÉE 29	
2 décembre 2010	30 avril et 1 <sup>er</sup> mai 2011
Dax	Grenoble

JOURNÉE 30	
3 décembre 2010	8 mai 2011
Narbonne	Dax

## LE CLASSEMENT 2009-2010

- 1 Agen
- 2 Lyon
- 3 La Rochelle
- 4 Oyonnax
- 5 Pau
- 6 Grenoble
- 7 Aurillac
- 8 Narbonne
- 9 Bordeaux-Bègles
- 10 Tarbes
- 11 Mont-de-Marsan
- 12 Dax
- 13 Auch
- 14 Colomiers
- 15 Aix-en-Provence
- 16 Lannemezan

> En 2007-2008 13<sup>e</sup> du Top 14. > En 2008-2009 13<sup>e</sup> du Top 14.

## EN BREF...

## LE STADE



MAURICE-BOYAU

Boulevard des Sports 40100 DAX

Capacité: 16 170 places dont 4 170 assises.

Accès: En venant de Bordeaux ou de Bayonne, passer le pont de l'Adour puis contourner les Arènes. En venant de Pau, passer devant l'hôpital en empruntant le boulevard Yves-du-Manoir jusqu'au bout, et tourner à gauche au rond-point.

## LES SUPPORTERS

Deux associations de supporters: l'Amicale du XV dacquois et la Peñaqcs. À elles deux, elles regroupent 400 adhérents et organisent animations au stade et déplacements.

## Olivier Roumat

MANAGER DE DAX

# « Rester humbles mais orgueilleux »

**Qu'est-ce qui vous a poussé à prendre ce poste de manager ?**

C'était latent. Au fond de moi, il y avait toujours l'envie de m'occuper d'une équipe. Jusqu'ici, toutes les conditions n'étaient pas réunies. Aujourd'hui, je me suis organisé au niveau de mes affaires pour être présent à 100 % dans ce poste. Mais j'ai toujours été au contact du rugby pro grâce à mon rôle de consultant pour la télévision. Ce qui ne m'aura pas desservi.

**Avez-vous mené le recrutement comme vous l'entendiez ?**

Disons en fonction des cordons de la bourse. Mais finalement,

cela n'a pas trop pesé. Le marché s'est régulé avec la montée de Toulon et du Racing-Metro. On lutte maintenant avec des clubs qui sont tous à peu près au même niveau. Le président était également conscient qu'il fallait maintenir la masse salariale à un certain palier. Je veux dire aussi que par rapport à la saison dernière, personne ne m'a rien imposé. Ceux qui ont voulu rester sont restés. Et on a fait venir les joueurs que l'on désirait. Le recrutement a été très vite fait. On avait bien ciblé nos choix avec Jean-Philippe et Fred. Le point d'orgue a été la venue de Morgan Turinui. Au départ, il était, pour nous, inaccessible. Mais grâce aux con-

tacts et aux amis que je possède en Australie, c'est devenu réalisable.

**Avec un tel recrutement, vos objectifs sont-ils ambitieux ?**

On va rester humbles, mais orgueilleux en même temps. On voudra montrer d'abord que notre place n'est pas la onzième. On verra en décembre quel rôle on peut jouer dans ce championnat. Il faut bâtir dans la victoire. On veut un rugby qui gagne, fort sur ses bases, conquête, défense, jeu au pied. Mais on voudra être jugés sur des actes. Le plus difficile à acquiescer sera la cohésion. On a un effectif renouvelé à 40 % avec 13 nouveaux joueurs et à des pos-

tes stratégiques comme la charnière. Au-delà des résultats, j'espère que l'équipe va redorer son blason. J'attends de l'équipe qu'elle se donne. J'ai joué ici pendant treize ans et je connais le public. Il est exigeant et connaisseur. Il aime son équipe. Il faut donner et je serai intransigeant là-dessus.

**Le Top 14, on y pense à Dax ?**

Il y a un nouveau projet avec un stade et un complexe qui vont se faire. Il y a un bon centre de formation. C'est ce qui m'a plu. Alors, on va se donner les meilleures chances d'y parvenir. Mais ce n'est pas encore pour cette année... **Propos recueillis par E. L.** ■